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灣仔區撲滅罪行委員會  

工作報告  

灣仔區撲滅罪行委員會於二零一七年四月二十六日 (星期三 )舉行第一次會議，並討論下述

各項與罪案有關的問題：  

 關注問題  警方的建議和跟進行動  

1. 委員關注酒吧治安問題。委員表

示，有人群於晚間聚集在銀幕街新

開張的酒吧，區內居民對此表示擔

憂。同時，酒吧霸佔行人路和馬

路，並造成噪音滋擾，情況愈趨嚴

重。委員詢問警方遏止銀幕街酒吧

滋擾的策略。  

 

委員希望警方能加強巡邏，並希望

警方能於續發酒牌時，向酒牌局傳

達該處狀況。  

 

委員請警方向酒牌局反映，需控制

灣仔區內獲發酒牌的酒吧數量，並

盡量減少樓上酒吧。  

警方回應指，非常關注銀幕街酒吧的滋擾情況。雜項

調查隊有加強巡查該處酒吧是否遵守發牌條件，軍裝

警員亦有加強巡邏，打擊店外喧嘩情況和維持治安。

警區長遠的措施為搜集投訴數字，並將投訴數字、警

方調查報告和居民意見交予酒牌局於續發酒吧牌時

考慮。  

 

警方指，除了警方收集投訴數字外，酒牌局於續發酒

牌時亦會考慮居民的意見，因此居民可於酒牌局作出

續發決定前踴躍表達意見。  

2. 委員關注樓宇爆竊和家庭暴力問

題。委員詢問灣仔警區有否以保安

員和樓宇管理公司為對象，舉辦防

盜和防止爆竊講座。  

 

 

警方回應指，灣仔警區於去年 12 月舉辦「連城計

劃」，提高保安員和保安公司於聖誕節和新年假期期

間的防盜意識，並與保安公司不斷加強合作，以打擊

樓宇爆竊。警方港島總區則主導「WEGUARD」計劃，

以保安公司、物業管理公司和不同界別人士作為宣傳

防盜的對象，該計劃亦為本年度防盜工作的重點。  



3. 委員詢問警方有沒有跨代家庭暴

力案件的數字。  

 

警方回應指，於 2 月至 3 月，灣仔警區錄得 7 宗家庭

暴力案件，比上年同期減少 10 宗。警方沒有跨代家

庭暴力的實質數字，家庭暴力案件沒有呈現特別的趨

勢或特定類型。處理家庭暴力刑事案件時，只要雙方

或其中一方同意，警方會轉介該案件到社會福利署跟

進，避免演變成慘劇。當警方有充分證據證明其中一

方傷人時，會即時拘留施襲者，並落案控告他繼而將

他送上法庭，避免受害人與施襲者於案件發生後立即

獨處。  

4. 委員關注電話騙案問題。委員指，

本港多年來發生不少電話騙案，故

詢問警方宣傳以外的其他措施，和

攔截詐騙電話的方法。  

警方回應指，警方呼籲市民，遇到來電顯示以「852」

為首、帶有加號、從外地致電或自稱政府執法機構的

電話時，需保持警覺。警方於社區內已加強宣傳應對

電話騙案的方法，亦建議市民安裝攔截可疑來電的應

用程式。警方的宣傳工作將會繼續，教育市民不要向

別人透露銀行賬戶密碼，對象不止中年人和長者，同

時包括年青人和新來港人士。警方表示，如市民不幸

受騙，受害人需盡快報警，警方才能凍結騙徙戶口，

減少受害人損失。  

5. 委員關注店鋪盜竊問題。委員詢問

店鋪內盜竊和從店外爆竊佔店鋪

盜竊的比例，並詢問警方加強防範

店鋪盜竊的方法。  

警方回應指，區內大多店鋪盜竊案件均發生於大型超

級市場，警方會關注區內大型超級市場防止店鋪盜竊

的改善措施。其次，區內一間二十四小時營業的超級

市場設有兩個出口，因而發生不少店鋪盜竊案件。警

區防止罪案科亦有派員到該超市作宣傳，超市亦有加

強店內保安。另外，太源街一連鎖凍肉店曾發生多宗

店鋪盜竊，竊匪沒有特定的年齡羣，不少竊匪因一時

貪念而犯案。警方指，從店外爆竊不會歸類為店鋪盜

竊，而會視作爆竊案件處理。  



6 委員關注網上騙案的上升趨勢，因

案中騙款甚大，更有不少年輕人受

騙，亦牽涉網上情緣的騙案。  

警方回應指，警方會派員到大學，呼籲新來港及外地

學生，多留意本港的網上騙案犯罪手法，提防受騙。 

 
灣仔區整體罪案情況  

 今期 

(2017 年 2 月至 3 月) 

上年同期 

(2016 年 2 月至 3 月) 

今期與上年同期比較 

數字(+/-) 

百分率 

(%) 

總體罪案 462 527 - 65 - 12.3 
總體罪案破案率 37.9 38.1 - 0.2 個百分點  

暴力罪案 62 54 + 8 + 14.8 
暴力罪案破案率 33.9 48.1 - 14.2 個百分點  

電話騙案 9 4 + 5 + 125 
電話騙案破案率 0 25 - 25 個百分點  

 


